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Um dos resultados da mis-
são à Índia, em novembro, foi 
o interesse dos indianos pelo 
setor gaúcho de vitivinicultu-
ra. Para dar seguimento à pos-
sibilidade de negócios iniciada 
durante a viagem, foi realizada, 
na quinta, uma reunião entre a 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, a União Brasileira 
de Vitivinicultura e o Institu-
to de Gestão, Planejamento e 
Desenvolvimento da Vitivini-
cultura do Estado Rio Grande 
do Sul, em Bento Gonçalves. 
O tema do encontro foi a par-
ticipação de empresas gaúchas 
de vinho e suco de uva na In-
dusfood, feira de alimentos e 
bebidas que ocorre na Índia em 
janeiro de 2025. 

No segundo dia da consulta 
pública do programa Parceiro 
da Escola do Governo do Esta-
do,  5,5 mil pessoas votaram em 
todo o Paraná. Somadas às 18 
mil que participaram do pleito 
na sexta, até agora 23,5 mil pes-
soas participaram da consulta, 
chegando a 23,5% do total. Até 
agora, seis instituições atingi-
ram o quórum mínimo de vo-
tos. “O percentual ficou dentro 
do esperado, em razão da chuva 
que caiu em todo o Estado nes-
te sábado. Com essas escolas 
atingindo o quórum mínimo, 
acreditamos que vamos alcan-
çar nossa meta, que é uma par-
ticipação maciça da comunida-
de escolar”, afirmou o secretário 
da Educação, Roni Miranda. 

Pela primeira vez, o Rio 
Grande do Sul alcançou a me-
nor taxa de extrema pobreza 
entre os estados brasileiros. De 
acordo com a Síntese de Indi-
cadores Sociais – relatório di-
vulgado pelo IBGE na quarta 
–, em 2023, apenas 1,3% da po-
pulação gaúcha vivia com ren-
dimento mensal per capita de 
R$ 209, o que representa uma 
queda de 48% na comparação 
com o índice de 2019. 

No Brasil, o indicador dessa 
faixa de renda caiu 39,7% no 
mesmo período.  

O resultado positivo indi-
ca que os programas sociais do 
governo do Estado para apoio 
às famílias que mais precisam 
estão produzindo frutos.
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O estacionamento da uni-
dade da Ceasa/PR em Curiti-
ba está mais iluminado para o 
Natal, mas sem deixar as frutas, 
legumes e verduras de lado. 
Laranja, abacaxi e berinjela de 
LED recepcionam o público 
que, pela primeira vez, vai até 
a central de distribuição não 
para comprar, mas para acom-
panhar a Colheita de Natal e 
o espetáculo Sabores Mágicos 
da Floresta Encantada. Com 
arte circense, os personagens 
Brocolito, Dona Abóbora, 
Moranguinha, Florinha Mar-
garida, Tomatinho Trapalhão 
e Cenourita mostram como a 
ceia natalina também pode ser 
saudável, com alimentos de ver-
dade, e encantam o público.

Espetáculo de 
Natal da Ceasa 
traz frutas e 
legumes
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Banco Mundial em Santa Catarina

Proteção à população

CBMSC forma bombeiros e PMs

Campanha de coleta

Prêmio Anvisa 2024

Santa Catarina enfrenta 

episódios de chuva inten-

sa em quase todo esta-

do desde sábado, que  já 

causaram alagamentos 

em várias regiões do es-

tado. Nas primeiras horas 

da manhã, o município de 

Bom Retiro registrou da-

nos significativos, com 50 
residências afetadas e cer-

ca de 200 pessoas impac-

tadas, embora não haja 

registro de vítimas. O mu-

nicípio de Joinville tam-

bém registrou enxurrada, 

muitos bairros ficaram ala-

gados e foram registrados 

120 mm em toda a região. 

Outros municípios, como  

Xanxerê e Dionísio Cer-

queira, também en-

frentaram alagamentos 

pontuais. A instabilidade 

meteorológica  é provo-

cada por uma frente fria 

semi-estacionária, que 

mantém a previsão de 

chuvas intensas até esta 

segunda, com riscos ele-

vados para deslizamentos 

e alagamentos. Segundo 

a Secretaria da Proteção 

e Defesa Civil estadual, os 

acumulados de chuva de-

vem variar entre 200mm 

e 250mm nas regiões 
mais afetada

Santa Catarina deu mais 

um passo significativo em 
sua trajetória de liderança 

nacional na gestão de de-

sastres naturais e controle 

de cheias. 

Nesta última semana, 

o Banco Mundial anun-

ciou a intensificação de 
sua parceria com o es-

tado, consolidando um 

financiamento de U$149 
milhões para a execução 

de obras prioritárias e o 

desenvolvimento de es-

tudos técnicos voltados à 

mitigação de riscos e ao 

fortalecimento da resili-

ência climática.

O programa faz parte do 

Santa Catarina Protegida 

e Resiliente.

O governador Jorginho 

Mello está acompanhan-

do de perto a situação das 

chuvas em Santa Catari-

na. Ns noite deste sábado, 

7, ele esteve na sede da 

Secretaria de Proteção e 

Defesa Civil, onde, jun-

to ao secretário Fabiano 

de Souza, e monitorou as 

condições climáticas e 

as ações de resposta aos 

danos causados pelas 

chuvas. Nos últimos dois 

dias, as chuvas afetaram 

24 municípios em várias 

regiões do estado, provo-

cando alagamentos, en-

xurradas e deslizamentos 

de terra. Segundo a Secre-

taria de Proteção e Defesa 

Civil, mais de 1.300 pesso-

as já foram afetadas pelas 

precipitações.

Na noite de sexta-feira, 

6, o Corpo de Bombeiros 

Militar de Santa Catarina 

(CBMSC) certificou 35 te-

nentes-coronéis no Curso 

de Altos Estudos Estraté-

gicos (CAEE). A cerimônia 

foi realizada na Secretaria 

de Estado da Segurança 

Pública (SSP), em Floria-

nópolis, e contou com a 

presença do comandan-

te-geral do CBMSC, co-

ronel Fabiano Bastos das 

Neves, além de autorida-

des militares e civis.

O Curso de Altos Estudos 

Estratégicos (CAEE) tem 

como objetivo aperfeiçoar 

os tenentes-coronéis para 

a promoção e o exercício 

das funções privativas do 

último posto da carreira: o 

de coronel.

Os produtores rurais de 

Irineópolis e de Porto 

União terão uma alterna-

tiva a mais para entregar 

suas embalagens vazias 

de agrotóxicos na sema-

na de 9 a 13 de dezembro. 

A campanha de coleta é 

organizada pelo Depar-

tamento Regional de Ca-

noinhas da Cidasc, em 

parceria com entidades 

públicas e privadas. 

O cronograma atende 

diversas localidades nos 

dois municípios. Podem 

ser entregues embala-

gens vazias de agrotóxi-

cos (rígidas e flexíveis), 
obedecendo as deter-

minações da legislação 

sobre o assunto. As em-

balagens precisam estar 

vazias.

A Diretoria de Vigilância 

Sanitária (DIVS), da Secre-

taria de Estado da Saúde, 

conquistou duas impor-

tantes premiações no Prê-

mio Anvisa 2024, realiza-

do em comemoração aos 

25 anos da ANVISA, em 
Brasília. O estado foi re-

conhecido com o 1º lugar 

na categoria “Processos 

Finalísticos de Promoção 

e Proteção da Saúde” pelo 

projeto “Harmonização 

do Processo de Inspeção 

Sanitária” e o 2º lugar na 

categoria “Destaque de 

Produção Científica” com 
o artigo “Avaliação do Ris-

co Potencial: da Teoria à 

Prática em Vigilância Sa-

nitária”.

Coredec/Joinville

Joinville teve inundações e registrou 120mm de chuva

Chuva intensa em Santa 
Catarina causa alagamentos 

PR: Parceiro da Escola, as 
condições das consultas

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Paraná, desembar-
gador Luiz Fernando Tomasi 
Keppen, atendeu a um pedido 
da Procuradoria-Geral do Es-
tado (PGE) e deu uma liminar 
na noite desta sexta-feira (6) 
restabelecendo duas medidas 
do Governo do Estado sobre 
o programa Parceiro da Escola 
que tinham sido alvo de deci-
sões judiciais de primeira ins-
tância nos últimos dias.

A liminar derruba uma de-
cisão da 1ª Vara da Fazenda 
Pública do Foro Central da 
Comarca da Região Metropoli-
tana de Curitiba e estabelece˜-
que apenas estudantes maiores 
de 18 anos têm direito a votar 
nas consultas do programa, nas 
mesmas condições do decreto 
que regulamentou a lei e da re-
solução que delimitou as regras 
da votação. Além deles podem 
votar professores e funcioná-
rios (efetivos ou contratados 
em Regime Especial), e pais 
ou responsáveis por estudantes 
menores de 18 anos.

A nova decisão também 
derruba um entendimento da 
5ª Vara da Fazenda Pública do 
Foro Central da Comarca da 
Região Metropolitana de Curi-
tiba e permite que o Governo 

do Estado decida pela inclusão/
adesão de determinada institui-
ção de ensino ao Parceiro da 
Escola nos casos em que a con-
sulta pública seja frustrada pela 
ausência de quórum mínimo de 
votação.

“No presente caso, observa-
-se, em juízo prévio e não exau-
riente, que a parte requerente 
demonstrou a existência de 
grave lesividade à ordem públi-
ca que permite excepcional in-
tervenção por esta Presidência. 

Isto porque, segundo informa-
ção da Secretaria de Estado da 
Educação, a SEED comuni-
cou aos pais dos estudantes da 
rede estadual de ensino sobre 
o cronograma da consulta pú-
blica sobre o Programa Parcei-
ro da Escola em 20.11.2024 e 
houve divulgação nas mídias 
pertinentes, contudo, as deci-
sões combatidas foram profe-
ridas às vésperas das votações 
previstas para a data de hoje 
(06.12.2024), não havendo, 

portanto, tempo hábil para 
reorganização da Administra-
ção Pública para modificação 
do calendário, em especial por-
que estão envolvidas 177 (cen-
to e setenta e sete) instituições 
de ensino”, diz um trecho da 
decisão.

 O primeiro dia da consulta 
pública em 177 escolas da rede 
estadual sobre o programa Par-
ceiro da Escola foi marcado por 
grande movimentação nas uni-
dades participantes.

Votação volta a ser apenas para jovens com mais de 18 anos
Gabriel Rosa/AEN

A nova decisão também derruba um entendimento da 5ª Vara da Fazenda Pública

Para fortalecer a pauta da 
equidade racial nas escolas esta-
duais, o governo do Estado pro-
moveu, por meio da Secretaria 
da Educação (Seduc), o 2° En-
contro Estadual da Educação 
Antirracista, nos dias 5 e 6 de 
dezembro. Realizado no audi-
tório do Centro Administrati-
vo Fernando Ferrari (Caff ), em 
Porto Alegre, o evento reuniu 
especialistas, líderes do movi-
mento negro, educadores e re-
presentantes da sociedade civil.

A programação, coordenada 
e planejada com o Fórum Perma-
nente de Educação e Diversidade 
Étnico-Racial, envolveu os par-
ticipantes em discussões sobre 
os desafios e avanços no enfren-
tamento do racismo nas salas de 
aula do Rio Grande do Sul.

A abertura do evento con-
tou com a presença da secretá-
ria da Educação, Raquel Tei-
xeira; da presidente da União 
dos Dirigentes Municipais de 
Educação (Undime), Maristel-
la Guasselli; e da coordenadora 
do Fórum Permanente de Edu-
cação e Diversidade Étnico-Ra-

cial, Adriana Santos.
Raquel destacou a impor-

tância das ações do Programa 
de Educação Antirracista da Se-
duc, enfatizando a necessidade 
de se comprometer com o tema 
da equidade. “Nossa esperança 
é que todas as escolas sejam an-
tirracistas. É a educação que faz 
a diferença para reverter os im-
pactos negativos da história da 
escravidão no Brasil”, afirmou. 
“Reconhecer a existência do 
racismo e o contexto da diáspo-
ra forçada é a premissa básica. 

Sem consciência e ações in-
tencionais, não conseguiremos 
mudar essa realidade.”

Além disso, a secretária 
aproveitou a oportunidade 
para homenagear o poeta gaú-
cho Oliveira Silveira, intelec-
tual e militante do movimento 
negro. “Temos muito orgulho 
do papel do Oliveira Silveira, 
que foi professor da Rede Esta-
dual, mentor e criador do 20 de 
novembro como Dia da Cons-
ciência Negra – que finalmente 
se tornou nacional neste ano”, 

lembrou.
Ao som da música da artis-

ta, pedagoga e ativista Negra 
Jaque, o encontro também se 
iniciou com um desfile de es-
tudantes da Escola Estadual de 
Ensino Fundamental Nações 
Unidas, exaltando a ancestrali-
dade e a estética negra. As cores 
e os elementos da cultura afri-
cana reafirmaram simbolica-
mente o empenho de levar as 
questões das relações étnico-ra-
ciais para o centro do debate.

Entre os convidados, este-
ve presente Naiara Rodrigues 
Silveira,  educadora e filha de 
Oliveira Silveira. Ela mantém o 
legado do pai, dando continui-
dade ao seu trabalho, e mencio-
nou uma faceta que nem sem-
pre é citada: como foi o papel 
do escritor como professor de 
escola pública. “Ele era muito 
responsável na questão da arte e 
da literatura, de levar os autores 
brasileiros e negros para a sala 
de aula. E, segundo os alunos 
dele que encontro, era um pro-
fessor maravilhoso e inesquecí-
vel”, comentou. 

RS: palestra sobre o racismo
Ascom Seduc

Evento reuniu especialistas, líderes do movimento negro


